



Le p'tit Posien !

Bulletin d'information communal

Numéro 8
Juillet 2023

J'ai le plaisir de vous adresser ce nouveau bulletin communal riche en évènements. Nous travaillons tous ensemble pour que notre village vive dans une ambiance sereine et que des évènements festifs embellissent notre quotidien. visualiser via l'adresse suivante www.poses.fr
Vous découvrirez dans ces quelques pages, ce qui s'est passé entre janvier et juillet. Je vous souhaite un excellent été.
Annabel FRERET

Chères posiennes, chers posiens,
C'est avec une profonde gratitude et un dévouement renouvelé que je m'adresse à vous dans ce nouveau numéro du p'tit posien. Aujourd'hui, nous entrons dans la seconde partie de notre mandat, je souhaite vous assurer que mon engagement pour notre commune se poursuivra sans relâche jusqu'en 2026. Notre première partie de mandat a été marquée par des défis, des réussites et des moments de joie partagée. Nous avons travaillé pour améliorer votre qualité de vie, les réalisations accomplies sont le fruit de notre détermination commune à faire de notre village un endroit où il fait bon vivre.
Je suis conscient que toute action entreprise suscite des critiques, j'ai appris qu'il fallait savoir faire preuve quelques fois d'abstraction au risque de ne rien faire, mon seul et unique guide restera l'intérêt général.
C'est pourquoi, la seconde partie de ce mandat sera marquée par la même résolution, le même dynamisme et la même détermination. Je continuerai à être présent, à écouter, à agir avec transparence et à rendre des comptes. Je suis convaincu que nous pouvons réaliser de grandes choses ensemble, en surmontant les obstacles qui se dressent sur notre chemin. Je tiens à vous remercier pour votre confiance et votre soutien continu, ensemble, nous continuerons à écrire l'histoire de Poses, en faisant preuve de détermination et d'engagement.
Bonne lecture,
Georgio LOISEAU

QUELQUES INFORMATIONS SUR LES ASSOCIATIONS...

La SNSM

La station SNSM de Poses est toujours à la pointe de la sécurité dans toutes les occasions. Cette année 2023, nous avons travaillé avec le SAMU 76 pour la logistique et les interventions. Nous sommes toujours à la recherche de dons pour construire notre nouvelle station pour remiser notre nouveau semi-rigide qui sera un outil au top pour les sauvetages et le service à la population et de la commune de Poses.

Energies Santé Formation Normandie

Notre association loi 1901 ESFN : Energies Santé Formation Normandie a pérennisé cette année ses actions au Maroc:

- ◇ Envoi de matériel scolaire auprès d'une école gratuite en faveur d'enfants de zone rurale défavorisés
- ◇ Envoi de pansements, pommades anti brûlures et de déambulateurs, béquilles, fauteuils roulants, orthèses pour un poids total de 300 kilos et un montant de 780 euros



L'ensemble de ces envois pris en charge par notre association est destiné aux Religieuses espagnoles de la Charité qui gèrent gratuitement et efficacement à Témara au Maroc un dispensaire de soins premiers, un accueil PMI et une école .

Nous avons initié également un partenariat avec une association humanitaire marocaine qui fournit gratuitement à des familles nécessiteuses des médicaments prescrits sur ordonnance qu'elle ne peuvent payer .

Les dons en matériel médical proviennent des pharmacies de Léry et du Vaudreuil et de la pharmacie des arcades de Val de Reuil.

Les dons en petit matériel scolaire (cartables, cahiers, stylos etc.) du secours catholique du Vaudreuil par l'intermédiaire de Madame BARBIEUX, habitante de Poses

Nous allons nous rendre sur place courant septembre afin de faire le point avec les religieuses sur leurs besoins et organiser si possible un partenariat avec une pharmacie locale pour la fourniture de médicaments de base .

Gillaly Gana



Le club des anciens travailleurs de Poses

L'assemblée générale a eu lieu en février et a été un grand succès avec plus d'une quarantaine de membres présents. Chaque année le club s'agrandit et compte actuellement 84 membres.

Les évènements sur le premier semestre :

- ✓ 20 mars : journée pro confort avec un repas offert qui était excellent
- ✓ 24 mai : sortie cabaret à Dives sur Mer avec une trentaine de participants qui ont eu de nombreux fous rires et ont pu voir un magnifique show.
- ✓ 10 juin : goûter de la fête des mères et fête des pères. Nous avons eu le plaisir d'avoir la visite de Philippe BRUN qui est resté une bonne partie de l'après-midi parmi nous. Les 60 membres ont pu danser et partager plein de choses.

Les évènements à venir :

- ✓ Vente du club en septembre
- ✓ Repas de fin d'année le 22 octobre
- ✓ Sortie 3 jours à Colmar fin novembre pour les marchés de Noël

Je remercie mon équipe pour l'aide apportée et la présence des membres lors des activités proposées.



Les amis de Saint Quentin

Plusieurs manifestations ont eu lieu dans l'église depuis le début de l'année.

À l'issue des concerts, un verre est toujours offert, ce qui permet à de nombreux spectateurs de nous faire part de leur plaisir, de leurs belles émotions et des découvertes musicales ; c'est notre plus grande satisfaction avec celle de faire découvrir notre belle église.

Le 02 avril : CHORALE DE FEMMES FA MAJEUR

Beaucoup de monde dans l'église pour ce concert car nous avons pu communiquer largement.

Belle programmation plutôt classique

Le 13 mai : PIERRES EN LUMIERES

Nous avons proposé une visite commentée de l'église qui porte de nombreuses références à la Seine et à la Batellerie.

Une nouveauté cette année avec la présentation de vêtements sacerdotaux (chasubles et étoles).

Puis la présence de Patrick VERSHUEREN, notre voisin metteur en scène et comédien qui dirige le théâtre de l'Éphéméride situé sur l'île du Roi à Val de Reuil.

Il nous a proposé une rétrospective de chansons et de poèmes ayant pour thème l'eau.

Le 10 juin : CHŒUR D'HOMMES DE ROUEN

Un programme éclectique avec de belles découvertes avec un Ave Maria contemporain, de belles mélodies classiques et une extraordinaire interprétation de L'Hallelujah de Léonard Cohen

L'Association des Amis de Saint Quentin fait tout son possible pour programmer des concerts variés et toujours de bonne qualité ... en décembre une autre chorale viendra le 9 ... et nous travaillons déjà sur la programmation de l'année 2024 ...

L'assemblée générale de l'association se tiendra le samedi 22 juillet à la salle du Nivernais à 18 heures : elle est ouverte à tous.

L'Union Nationale des Combattants

Voici quelques dates de ce début d'année :

21 janvier 2023 : 14 h 30 l'Assemblée Générale annuelle s'est déroulée salle du restaurant l'Auberge du Halage, suivie de la galette traditionnelle des rois et du verre de l'amitié.

8 mai 2023 : Les cérémonies patriotiques se sont déroulées à 10 h 30 dans la commune de Léry et 11 h 30 à Poses avec la participation des écoliers du conseil municipal des enfants qui ont fait chacun la lecture du message qu'ils avaient préparé.

Le verre de l'amitié a été servi dans les mairies de Léry et Poses.

Le repas de clôture s'est déroulé à Poses à l'Auberge du Halage, en présence de Monsieur Georgio LOISEAU, maire de Poses, qui a répondu à notre invitation et nous a fait honneur par sa présence.

Au cours du dessert, Le Président de l'U.N.C Monsieur Hervé JIMONET a décerné la médaille du Djebel aux anciens combattants Messieurs Bernard DELAPLACE, Jean ROUY, Michel MOREL, James PIERLOT et les médailles du mérite UNC à Messieurs James LENFANT et Thierry JIMONET, tous deux conseillers municipaux, pour les services rendus à l'U.N.C de Léry Poses durant de nombreuses années.

27 mai 2023 : 15 heures, le Président Hervé JIMONET a participé à la réunion départementale l'U.N.C de Conches-en-Ouche, à 16 h 30, il a participé à la cérémonie patriotique de clôture au monument de Conches en Ouche, et porté le drapeau de la section.



Les amis de la batellerie

L'activité de l'association de la Batellerie se poursuit avec des travaux d'entretien des bateaux et notamment la réfection des cuves du Fauvette et la mise en peinture du Midway. Un grand merci à nos bénévoles pour ces travaux. L'accueil des visiteurs également, et nous avons reçu environ 1500 personnes dans les musées depuis le début de l'année avec le dévouement professionnel de deux permanents.

Plusieurs activités aussi depuis le début de l'année avec :

- Samedi 1^{er} avril : ouverture des musées au profit de l'Oiseau bleu.
- Mercredi 19 avril : ouverture de Pâques avec une quinzaine de parents et enfants venus faire une chasse aux œufs ludique, régal pour cette occasion de repartir avec son petit paquet chocolaté.
- WE de 24-25 juin : tenue d'un stand sur le site des fêtes nautiques du Mesnil, et accueil de véhicules anciens près des bateaux.



À regret, nous avons été contraints d'abandonner les projets de puces nautiques faute de participants et de loto. Le travail engagé n'est pas perdu et nous proposerons de nouvelles formules.

Des activités à venir :

- 13 et 14 juillet : participation aux festivités de la fête nationale avec l'invitation de nouveaux adhérents à naviguer (dans les limites de la capacité réglementaire du bateau)
- Samedi 19 août : « Fête internationale de la photographie » sur le thème des années folles à bord du Fauvette : venez habillés selon ce thème, faire vos plus beaux clichés, profiter des performances de l'école « Happy Danse Vernon » sur les bords de Seine pour l'animation, naviguer à bord du Fauvette (nous proposons un forfait « Pique-nique-navigation-visite des musées » pour un don participatif de 25.00€/personne)
- WE 16-17 Septembre : « Journées du patrimoine » : sur réservation, visite commentée du village de Poses et celle de nos bateaux-musée
- Dimanche 1^{er} octobre : « Repas Guinguette » à l'auberge du halage (sur réservation)
- Dimanche 19 novembre : « Repas harengs & Beaujolais nouveau » (pour nos adhérents)

Nouveauté : Nous vous proposerons bientôt la « Bibliothèque posienne de la Batellerie », ensemble riche d'ouvrages des collections du musée et d'Hubert Labrouche (ouverte à tous du 1^{er} mars au 30 novembre, ouverte les mercredis et samedis matin de 10h à midi). Tarif : 10€/saison/adhérent et 21.00€/saison/non-adhérents (mise à disposition un mois de chaque ouvrage et caution demandée). La liste des ouvrages est à disposition au musée et bientôt sur <https://museebatellerieposes.com/>.



Et de « vastes sujets à préparer » : contrôles communautaires de nos bateaux en 2025 et 2026 (avec sortie de l'eau et travaux lourds à prévoir). Nous avons besoin de votre soutien, par vos adhésions et vos dons : <https://www.helloasso.com/associations/association-des-anciens-et-amis-de-la-batellerie/collectes/tous-à-bord-pour-la-renovation-de-nos-bateaux-musee>

Des nombreux produits dérivés fort sympathiques sont aussi à votre disposition au musée.

Le lopin posien

Cette nouvelle association a été officialisée en juin de cette année.

Elle a pour but d'assurer la gestion et le fonctionnement d'un jardin partagé, de proposer des ateliers autour du jardinage et d'organiser des temps de convivialité et de partage en fonction des récoltes.

Si vous souhaitez avoir des informations, n'hésitez pas à vous rendre au jardin situé près de l'épicerie du Halage afin d'y rencontrer les membres ou d'envoyer un mail à l'adresse suivante : lopin.posien@free.fr ou sur la page de contact : <http://lopin.posien.free.fr>

Le CNRP

Beaucoup d'évènements prévus cette saison pour le Cercle Nautique Rouen Poses (CNRP), votre club de ski nautique et de wakeboard installé au Mesnil de Poses. Le club a été créé en 1963, cette année nous célébrons donc son 60^{ème} anniversaire !

Début mai, nos membres ont bravé la météo capricieuse et se sont réunis pour le cocktail déjeunatoire marquant l'ouverture de la saison. Le dernier week-end de juin, nous avons aidé à l'organisation de la course motonautique qui s'est déroulée sur la Seine, et avons profité des pauses pour faire découvrir le ski nautique aux 1 500 spectateurs présents : démonstrations de slalom, de wakeboard, show nautique avec une pyramide et des porte-drapeaux.

Le 15 juillet prochain, nous organisons notre traditionnelle journée portes ouvertes, pendant laquelle nous proposerons des tours de ski, de bouée et de baby-ski à 10€. Et le 2 septembre aura lieu le Challenge du Club, une compétition amateur réunissant les membres du CNRP, petits et grands. Cet été, nos bénévoles diplômés "Pilote Initiateur Bateau" vous accueillent sur rendez-vous, quel que soit votre niveau (baby-ski, débutant, confirmé) ou votre discipline (ski, wakeboard). Nous vous attendons sur le plan d'eau sur la Seine, ainsi qu'au lac du Mesnil pour les adeptes de slalom. N'hésitez pas à nous suivre sur les réseaux sociaux ou à passer directement au club pour plus d'informations.

CNRP - Cercle Nautique Rouen Poses

Réservations : 06 19 94 97 40

Facebook-Instagram : @CNRPoses

Adresse : Quai de Seine, 27740 Le Mesnil de Poses (au niveau du camping de Léry-Poses)



LES ENFANTS ET LES AINÉS MIS À L'HONNEUR

Le conseil municipal des enfants

En début d'année, un nouveau conseil municipal des enfants a été élu pour un mandat de deux ans.

Après avoir mené une campagne auprès de leurs camarades, le résultat a été le suivant :

Classes des CE1-CE2:

- ✓ - Léa BANCE
- ✓ - Anatole BOISNOIR-DROISSART
- ✓ - Margot DUBOS
- ✓ - Lou DUVAL
- ✓ - Louis SIMOES

Classes des CM1-CM2 :

- ✓ - Sohan BANCE
- ✓ - Clément DELIENS
- ✓ - Julia LAMBERT
- ✓ - Tiago LANCELEVEE
- ✓ - Mikita VECHIRKA

Chacun des enfants a choisi une ou plusieurs commissions dans lesquelles ils souhaitaient intervenir et amener des idées pour améliorer la vie dans le village.

Les commissions sont les suivantes :

- ✓ - La restauration scolaire présidée par Virginie HACQUIN
- ✓ - L'intergénération présidée par Maurine LANCELEVEE et Annabel FRERET
- ✓ - Le développement durable et écologique présidé par Teddy MAURISSE
- ✓ - La vie démocratique et les commémorations présidée par Georgio LOISEAU

L'école Jules FERRY/l'UEEA

Cette année, les élèves de l'école Jules FERRY ont travaillé sur le thème de l'eau. Les enfants de la grande section au CM2 sont allés en classe de découverte à St Pair-sur-Mer. Deux élèves de l'UEEA ont participé à la classe de mer.

Les élèves de petite et moyenne section ont fait une semaine spéciale sur le thème de l'eau et les autres enfants de l'UEEA se sont baladés à Honfleur et profité du parc de la Musse dont la balnéothérapie.



Le centre de loisirs

Chers parents,

Le centre de loisirs a changé de direction, Orlane SAINT-DENIS a pris poste depuis avril pour une durée indéterminée pour le moment. Un nouvel animateur nous a rejoint pour le plus grand plaisir des enfants : Aurélien GERVAIS.

Cette année, nous avons pu entreprendre un partenariat avec nos aînés de la commune sur le mercredi en les faisant participer avec les enfants à diverses activités au sein du centre de loisirs : après-midi jeux de société, petite séance dessins animés et pop-corn, ateliers culinaires...nous reprendrons ce bel échange dès septembre pour le bonheur des plus petits mais aussi des plus grands.

En attendant, c'est avec plaisir que nous attendons les enfants pour la session du mois de juillet où diverses activités et sorties seront proposées !

Nous vous souhaitons de belles vacances, on se retrouve dès septembre pour de nouveaux et beaux projets !

L'équipe d'animation.

Part 'âge

Avec le centre de loisirs, part 'âge venait une fois par mois pour participer à des ateliers : jeux de société, cuisine et cinéma. Ces moments d'échange étaient très attendus par les enfants et par les aînés. Des relations entre les générations se créent et les adultes repartent avec des dessins confectionnés par la jeune génération.

Nous allons récidiver ces actions à la rentrée afin de continuer de tisser des liens entre tout ce petit monde.

Par ailleurs, des sessions informatiques sont mises en place le lundi, tous les quinze jours pour des créneaux de deux heures, afin d'aider nos aînés à se familiariser avec certaines notions qui peuvent être compliquées pour eux. Nous avons plusieurs dates de prévues, n'hésitez pas à contacter la mairie pour vous inscrire.

L'association des parents d'élèves

L'association des parents d'élèves (Les Ecoliers du Bord de Seine) ont organisé différentes actions au cours de l'année scolaire.

Pour pouvoir permettre aux enfants de partir en voyage scolaire, nous avons fait une vente de chocolat au profit de la classe de mer ainsi qu'une vente de calendriers qui nous a permis de réduire considérablement le coût du voyage pour chaque enfant, nous remercions tous les administrés qui participent à nos actions.

Nous faisons également la vente de crêpes à chaque vacances scolaires, ces actions continueront à la rentrée de septembre.

Nous avons également organisé la chasse aux œufs, un moment qui a été très apprécié de tous, nous avons passé un moment très convivial et nous espérons réitérer l'année prochaine pour le plus grand bonheur de tous.



Nous comptons continuer nos actions à la rentrée prochaine, chaque animation permet aux enfants de pouvoir faire plus de choses. En dehors de l'école, nous aimerions faire des ateliers couture, un moment de partage ainsi que de connaissance entre chaque participant. Toutes personnes désireuses de nous rejoindre seront les bienvenues. Nous vous souhaitons de bonnes vacances d'été. À bientôt L'équipe des parents d'élèves.

La boum intergénération

Le 23 juin, 3 entités du village (part'âge, l'association des parents d'élèves et l'association des aînés de Poses) se sont regroupées afin d'organiser la première boum sur le thème des années 80. Les enfants du conseil municipal des jeunes avaient préparé lors de plusieurs commissions « intergénération » le déroulement de la soirée et pendant 2 soirées, il a fallu préparer la décoration du préau et de la cour, cela s'est fait avec certains aînés également. Cette soirée a été formidable, le repas partagé très festif où nous avons pu échanger entre les générations des moments conviviaux.



Une nouvelle centenaire posienne



Gaby LANDRY a fêté ses 100 ans le 17 mai 2023. À cette occasion, nous nous étions organisés avec sa petite fille pour que Georgio LOISEAU et Gilles LABROUCHE soient présents à la maison de retraite de Louviers. Elle a été très émue que son village pense à elle et lui offre un très beau bouquet de fleurs car jusqu'au dernier moment, sa famille lui avait caché leur venue afin de lui faire une surprise. Sa famille est venue de Normandie, du Centre Val de Loire, des Pays Bas et du Canada pour célébrer la vie exceptionnelle de Gabriella. Quand on lui a demandé ce que cela lui faisait de fêter ses 100 ans, elle a répondu : « Rien, juste le plaisir de voir ma famille et mes amis, c'est déjà pas mal. Je suis gâtée. »



Michèle RATEL

Notre artiste peintre vient d'obtenir le renouvellement du label national "qualité tourisme" en lieu de visite, pour une durée de 5 ans de son établissement "L'atelier galerie du bord de Seine". Ce renouvellement est le fruit d'un contrôle rigoureux réalisé par des experts du tourisme, qui ont évalué son établissement selon des critères de qualité stricts. C'est une reconnaissance nationale qui atteste de son professionnalisme. Il est un gage de confiance pour les touristes.

Deux-sept, le nouveau média du département de l'Eure, a réalisé, dans les pages culture, un reportage vidéo sur l'activité de peintre de Michèle RATEL et une vidéo a été beaucoup partagée. Elle est visible sur son Facebook : atelier galerie du bord de Seine et sur Instagram : atelier galerie Michèle Ratel

Le 4 juin a eu la fête de l'eau et une animation a été organisée par Michèle RATEL. Les costumes, les activités artistiques, les musiciens ont donné à cette fête, l'ambiance de l'époque impressionniste.



LES FESTIVITÉS

Les balades posiennes

Après un Printemps des poètes au mois de mars sur le thème des frontières, qui aura été l'occasion pour le groupe culture de fabriquer et diffuser de beaux marque-pages poétiques à destination de tous les posiens, les Balades posiennes sont venues ouvrir la saison artistique 2023 avec la compagnie du Théâtre de l'Éphémère venue du Havre.

Nous avons pu apprécier le 15 avril, sur le parvis de la mairie, les mots précieux de Jean Giono avec « l'Homme qui plantait des arbres », interprétés avec brio par l'un des comédiens de la compagnie théâtrale accompagné d'une accordéoniste et...du chant des oiseaux perchés sur le grand cèdre voisin.

S'en est suivi un moment convivial autour d'un verre de l'amitié, avant de se rendre en salle Marcel Niquet, transformée pour l'occasion en salle de spectacle, et de se laisser embarquer pour une rencontre jubilatoire avec l'œuvre de Yasmina Reza, « Le Dieu du Carnage » représentée par d'autres comédiens de la troupe.

Le prochain rendez-vous des Balades posiennes était ensuite donné pour le 8 juillet sur la Place de la République, avec le concert du groupe de jazz Soleil Vert Quartet venu de Paris, et le 9 septembre à l'église pour le concert d'un duo guitare-violon habitué à se produire sur les scènes internationales.

Nous avons également eu le plaisir d'accueillir le 23 juin en l'église de Poses notre conservatoire de musique, danse et théâtre pour un moment musical avec l'ensemble de musique ancienne et la chorale du conservatoire sous la direction de Julie Janvier et Marie-Clotilde Moes. L'école de musique de Petit-Quevilly, avec son ensemble de musique ancienne, était conviée à participer à ce concert. Le public a pu découvrir un très beau répertoire autour de la musique baroque et des chants sacrés, mis en valeur par la sonorité exceptionnelle de notre église.



La foire à tout

Le 1er mai a eu lieu la foire à tout tant attendue des posiennes et posiens ainsi que des personnes des alentours. Cette journée, organisée par le comité des fêtes, a été une belle réussite et les exposants et visiteurs ont pu passer un excellent moment dans le village.

Les festivités du 14 juillet

La mairie avec l'aide de l'association de la batellerie, du service technique et de nombreux bénévoles a organisé les festivités du 14 juillet très appréciées et souhaitées par les habitants et visiteurs de Poses. Merci également à Maurine pour ses dons de décoratrice qui a permis d'avoir un stand buvette magnifique.

La retraite aux flambeaux, le défilé nautique, la restauration et le bal ont connu un franc succès.

Merci à Coralie d'avoir fait danser toutes les personnes présentes. Et quel beau feu d'artifice !!!

Merci également à la SNSM pour leur présence sur la Seine.

Le 14 juillet, nous avons pu participer aux commémorations au cimetière suivi d'un pot de l'amitié. Encore un moment d'échange et de convivialité qui représente parfaitement notre beau village.

Une exposition de voitures avait également lieu.



Le conseil municipal vous souhaite d'excellentes vacances et un bel été.